

De notre correspondant à Clugnat (23), François JAUMEAU



Copyright 2014 - François Jaumeau

La présence de Juliette Darle encore vivante à la Spouze - 22 septembre 2014

"Tous aiment la poésie, la recherchent", c'est par ces mots de Tolstoï que la dernière édition des lundis littéraires de la Spouze, à la Celle sous Gouzon (Creuse) a débuté. Ainsi, en présence de plusieurs élus, ancien député, conseiller général ou maire, un hommage fut rendu à la poète creusoise Juliette Darle, disparue en mars 2013. André Chandernagor a dévoilé une toile de Fidèle Cardi, reprenant le principe de la poésie murale, cet art initié par Juliette Darle, elle qui a fréquenté les plus grands artistes : de Paul Eluard à Modigliani, en passant par Picasso ou Aragon. Alain Buci, son chanteur attiré, a repris ses poèmes en chansons, en commençant par ceux consacrés à ce département et ces gorges si familières de la Sédelle, en passant par les plus anciens issus du recueil des beaux desperados. En interludes, René Bourdet en lu certains, et Christine Guillebaud relata l'histoire de ces poèmes. Pour l'occasion, sa fille Françoise et son mari André avait fait le déplacement pour cet hommage haut en musique et chœur, accompagné d'une exposition d'elle et de ses amis peintres : Aberlenc, Kijno ou Sahah Wiarme notamment. Tout le site de la Spouze, de l'atelier Gavarni aux écuries du Prince, reflétait l'odeur et l'image de Juliette Darle au milieu d'une foule immense, où toutes les soirées et manifestations de ce centre culturel relèvent de la piété populaire.

François Jaumeau